



# UNIVERSIDAD DEL SURESTE

## Medicina humana

**SOFIA VALENTINA PINTO ALBORES**

**3-B**

**Bioética y Normatividad**

**DRA. Thania Guadalupe López Guillen**

**Ensayo negligencia médica**

La salud es uno de los derechos fundamentales del ser humano, y la práctica médica está regida por principios éticos que buscan preservar la vida, aliviar el sufrimiento y garantizar la dignidad de cada paciente. Sin embargo, cuando estos valores se descuidan, el daño puede ser irreversible, no solo para quien recibe la atención, sino también para toda su familia. El caso de un bebé cuya vida quedó marcada por la negligencia médica, y que después de 21 años encontró justicia, representa un ejemplo de cómo la falta de responsabilidad en el ámbito sanitario puede traer consecuencias devastadoras. Este ensayo reflexiona sobre los valores perdidos, los errores cometidos y la importancia de la justicia en casos de esta magnitud.

La negligencia médica ocurre cuando el personal de salud actúa con descuido, omisión o falta de pericia, provocando un daño que pudo haberse evitado. En este caso, un error durante la atención médica a un bebé no solo compromete su bienestar físico y emocional, sino que también transformó por completo la vida de su familia, obligándola a enfrentar años de sufrimiento, gastos, limitaciones y lucha constante por sus derechos.

Los valores perdidos en esta situación son evidentes. Primero, se perdió la responsabilidad profesional, ya que los médicos y el sistema de salud deben actuar con la máxima diligencia y cuidado al atender a un paciente, más aún tratándose de un recién nacido. Segundo, se quebrantó la empatía y el respeto a la vida, pues el error no fue tratado con la transparencia y humanidad que merecía la familia afectada. Por último, se puso en evidencia la ausencia de justicia pronta y eficaz, ya que fueron necesarios 21 largos años para que se reconociera legalmente el daño causado.

Lo que se hizo mal no fue únicamente la acción negligente en sí, sino también la cadena de silencios, omisiones y dilaciones que prolongaron la tragedia. El sistema judicial tardó demasiado tiempo en ofrecer una resolución, demostrando la falta de sensibilidad hacia el sufrimiento de las víctimas. El derecho a la salud y a la justicia se vio vulnerado, dejando en claro que no se

trató de un error aislado, sino de un problema estructural que afecta la confianza de la sociedad en las instituciones médicas y jurídicas.

El caso de este bebé y su familia nos recuerda que los errores médicos no solo dejan cicatrices físicas, sino también profundas heridas emocionales y sociales. La negligencia y la falta de responsabilidad transformaron 21 años de vida en una lucha constante, cuando pudo haberse evitado con valores como la responsabilidad, la honestidad y la empatía. Si bien la justicia finalmente se logró, esta llegó demasiado tarde para reparar completamente el daño. La lección que deja esta historia es clara: la medicina no puede desligarse de los valores humanos, y los sistemas de salud y justicia deben actuar con prontitud, sensibilidad y responsabilidad, porque en sus manos está la vida y la confianza de la sociedad.

No se proporciona el nombre del autor. (2025, 18 de abril). Negligencia médica arruina la vida de un bebé y su familia, 21 años después se hizo justicia. Infobae. <https://www.infobae.com/mexico/2025/04/18/negligencia-medica-a-rruina-la-vida-de-un-bebe-y-su-familia-21-anos-despues-se-hizo-ju-sticia/>